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VERBALE  

SEDUTA DEL 20/01/2021   
Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali 

 

L’anno 2021 (duemila ventuno), il giorno 20 (venti) del mese di gennaio la Commissione 7 è 

convocata alle ore 10.30 attraverso la modalità telematica, a norma di quanto previsto dall’art. 73 del 

D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020, per trattare il seguente ordine dei lavori: 
 

1. Comunicazioni della Presidente 

2. Esame ed espressione di parere Risoluzione N.1306 - Oggetto: Global Compact  una 

migrazione sicura, ordinata e regolare proponenti: Antonella Bundu, Dmitrij Palagi 

3. Approvazione verbali sedute precedenti  

4. Varie ed eventuali   

 

 

La Presidente Bianchi, verificata la presenza dei seguenti consiglieri, tramite la chiamata con 

l'appello, 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA 

Presidente Bianchi Donata  

Vicepresidente Moro Bundu Antonella  

Componente Di Puccio Stefano   

Componente Monaco Michela  

Componente Razzanelli Mario ASSENTE Cellai Jacopo 

Componente Rufilli Mirco  

Componente Santarelli Luca  

Componente Sparavigna Laura  

Componente Tani Luca   

 

apre la seduta alle ore 10,35, essendo presente il numero legale. 

 

Sono presenti, collegati telematicamente, la Dottoressa Daniela Vitiello e il Dottor Andrea Stocchiero 

 

Il Consigliere Di Puccio si collega alle ore 10,40 

 

 La Presidente Bianchi apre la seduta ricordando ai consiglieri che sono stati loro inviati alcuni 

verbali delle sedute precedenti per l’approvazione. Informa essere l’argomento della seduta di oggi 

un approfondimento dell’atto all’O.d.g. ed introduce il tema del Global Compact, della regolazione 

dei flussi migratori ed i conseguenti interventi di protezione.  In questa commissione per gli 

approfondimenti tematici sono presenti due ospiti che potranno aiutare nella riflessione circa flussi e 
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politiche migratorie. Passa quindi a presentare la Dottoressa Vitiello - ricercatrice e docente in tema 

di diritto internazionale - ed il ricercatore Dottor Andrea Stocchiero di Focsiv - coordinatore del 

progetto di ricerca sul tema delle migrazioni. Lascerà che siano loro a dare un inquadramento del 

tema e passa dunque la parola a Vitiello 

 

Vitiello si presenta in primo luogo come insegnante di diritto dell’Unione Europea e anche facente 

parte della “rete accademica diritto e migrazione” e “centro eccellenze integrazione migranti”. Per 

quanto riguarda il GC propone oggi approfondimenti e contenuti che riguardano il contributo di Italia 

e UE. Inizia con la disamina di numeri circa il grande incremento di rifugiati e passa a condividere in 

video slides riguardo un rapporto sul tema. Afferma che la cooperazione modifica lo sviluppo e che 

il Compact è connesso al punto 10 dell’agenda 20/30 delle Nazioni Unite sullo sviluppo sostenibile. 

10 sono principi guida con elementi che riguardano persone, accoglienza, terzo settore, cooperazione 

internazionale e sviluppo ed i cui cardini sono flessibilità e risposta alla crisi migratoria europea con 

un approccio olistico a 360 gradi  

 

Bianchi ringrazia per aver riassunto un tema complesso dibattuto da molti anni e che pone quesiti 

non banali a chi ha compiti di governo e di scelte. Dà quindi la parola a Stocchiero 

 

Stocchiero ringrazia per l’invito e la possibilità di scambio. Si presenta informando circa la propria 

collaborazione da alcuni anni con la federazione degli organismi cristiani per il volontariato 

internazionale (80 organismi italiani in rete   italiane europee) ed il suo lavoro come ricercatore per 

il centro studi di politica internazionale, con particolare attenzione verso le migrazioni internazionali. 

Fa presente inoltre di aver partecipato anche ad incontri presso il Ministero degli affari esteri – 

direzione generale politiche migratorie. Ritiene l’Italia tra i protagonisti del dibattito sul GC. Il 

problema fondamentale con global compact a suo dire riguarda gli accordi tra i paesi di transito, 

destinazione e di origine dei flussi migratori per cui si ritiene necessario trovare un equilibrio tra 

diritti dei migranti e sovranità nazionale. Afferma che in questo processo è coinvolto anche il 

Ministero del lavoro e quello degli affari sociali (vedi anche migranti economici e migranti climatici) 

quindi anche lui ribadisce un approccio olistico a tutti i livelli ed un coinvolgimento anche delle 

autorità locali per la conseguente importanza dei comuni italiani.  

 

Bianchi ringrazia Stocchiero per aver aggiunto elementi importanti all’approfondimento del tema di 

oggi che chiama in causa anche le autorità locali. Invita i Consiglieri ad intervenire, lascia la parola 

a Bundu 

 

Bundu ringrazia la Presidente Bianchi per l’importanza del tema all’o.d.g., importante e necessario a 

tutti i livelli per l’inquadramento e la differenziazione delle politiche locali sul territorio in tema 

migranti. Nel GC si parla non solo di rifugiati ma di spostamenti a livello globale: una legge non 

vincolante ma che - ricorda - dal 2016 è stata sottoscritta da tutti i paesi membri Onu e che è stata 

oggetto di un lavoro a tutti livelli fino a Marrakech nel 2018. Nel 2018 Polonia, Repubblica Ceca e 

Ungheria all’interno dell’UE non l’hanno sottoscritto, così come fuori ONU hanno fatto Israele e Stati 

Uniti. Ritiene importante la sovranità nazionale ma a suo dire altrettanto importante la legge 

sovranazionale dei diritti umani. Suggerisce un'auto emendamento alla risoluzione e domanda come 

poter essere più efficaci  
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Vitiello ringrazia per gli spunti offerti dai commissari, e dichiara che il GC, anche se “soft law”, può 

esprimere ed esplicare effetti giuridici ancorché non vincolanti come funzione integrativa del diritto 

esistente. Afferma che il Governo italiano potrebbe aderire al GC e prevedere un piano di attuazione 

nazionale dato che non ci sono passaggi formali o procedurali e che gli eventuali ostacoli sono solo 

di natura politica. Disamina ulteriormente i vari aspetti del GC. 

 

Stocchiero  lascia ai commissari la decisione circa gli emendamenti ritenendoli scelte di carattere 

politico 

 

Bianchi disserta anche sul tema dei rimpatri sicuri, e accenna al tema della attenzione alla gestione 

dei flussi. Parla di possibili futuri eventi di approfondimento su questi argomenti da organizzare con 

la Presidenza del Consiglio comunale. Si congeda con gli ospiti e passa la parola a Bundu per la 

discussione circa gli emendamenti all’atto all’O.d.g. 

 

Bundu ritiene che adesso ci sia, riguardo alla migrazione, una preoccupazione anche concernente il 

Covid e ribadisce quanto sia importante tutelare i diritti di tutte le comunità come problema globale.  

 

Bianchi chiede se ci siano altri interventi, dichiara che sia importante accogliere le sollecitazioni che 

arrivano dalle O.n.g. ed il contributo che sta dando Focsiv, associazione impegnata sui temi di 

accoglienza e sostenibilità.  Propone un emendamento dell’atto alla proponente Bundu viene preso 

un accordo circa l’emendamento. 

 

Si passa alla votazione della Risoluzione N.1306/20 

 

ESITO: PARERE FAVOREVOLE CON EMENDAMENTI APPROVATI DAI PROPONENTI 

Voti favorevoli 6: (Bianchi, Bundu, Di Puccio, Rufilli, Santarelli, Sparavigna) 

Astenuti 2: ( Cellai, Tani ) 

Assenti: 2 (Monaco, Razzanelli) 

 

Si approvano i verbali delle sedute dei giorni: 27.11/20-2,15,23.12/20 

 

L’appello per la votazione fa fede per l’appello finale della seduta 

 

La Presidente Bianchi, segnalando l’iniziativa del prossimo 27 per il giorno della memoria che 

include i temi dell’antisemitismo, anti negazionismo e Porrajmos, dichiara chiusa la seduta alle ore 

11,56. 
 

Alla seduta hanno partecipato i/le seguenti Consiglieri/Consigliere: 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA 

Presidente Bianchi Donata  

Vicepresidente Moro Bundu Antonella  

Componente Di Puccio Stefano   



 

    

      

 
   DIREZIONE DEL CONSIGLIO                                 Commissione Consiliare 7 

                                                                                                                                Pari Opportunità, Pace Diritti Umani, relazioni Internazionali, 
                                                                                                                                Immigrazione               

 
Palazzo Vecchio                                                            Tel. 055 2768295                             
Piazza della Signoria, 1                                                  
50122 Firenze                                                               E-mail commissione7@comune.fi.it –http://commissioniconsiliari.comune.fi.it/ 

Componente Monaco Michela (Assente 

alla votazione) 

 

Componente Razzanelli Mario  

ASSENTE 

Cellai Jacopo 

 

Componente Rufilli Mirco  

Componente Santarelli Luca  

Componente Sparavigna Laura  

Componente Tani Luca   

 

 

 

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 10.02. 2021 

 

   La Segretaria                                                                                                 La Presidente 

    Paola Landi                                                                                             Donata Bianchi      

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        


